

ナースの星がお届けする、看護師のための学べる情報紙!

2015-Spring

vol. 11

ナースマガジン

NURSE MAGAZINE

基礎から実践までわかる! 褥瘡ケア 第二回 基礎編
外用剤と創傷被覆材の使い分け P.06

患者さんの真のプロフィールを知るために 第3回
患者からの言葉をうまく看護ケアに繋げたケース P.09

何ぞやシリーズ 第5回
薬剤性嚥下障害って何ぞや? P.10

取材レポート
訪問看護ステーション千代田 P.12

Go,Go,Mr. Nurse!! P.14

看護・医療しゃべり場
「その時」「その人」の目的に合った栄養管理を P.16

新連載

ナースの為の睡眠講座 第1回
今日からできる!セルフケア P.18

病院経営者座談会企画 P.20

専門家Q&A — 今回のテーマは P.03

摂食嚥下障害 のケア

むせない誤嚥? / 患者さんが食べたがらない時は?
とろみの基準を教えて / 誤嚥しづらい姿勢は?



読者プレゼント

詳しくは22ページへ▶



おやすみ前の30分、約40°Cの蒸気のぬくもりで
とろ〜り夢心地。「めぐリズム蒸気でGood-Night」
を、50病院に各120シートプレゼント!

<http://www.nurse-star.jp>

2025年病棟編成 地域医療連携のお話

地域包括ケアシステム…とは? 曖昧模糊。 医療と介護と地域性で 地域独自の形で構築されていくべき。

2014年10月25日 和歌山県の病院経営者の方々にお集まりいただき、
2025年モデルを見据えた地域医療ビジョンについての座談会を開催いたしました。



福外科病院 福昭人先生

工藤 2025年モデル、地域包括ケアということ、今後、中小病院では地域での医療連携が重要になってくるかと思いますが、いかがですか。福当院は開業以来、外科に特化しておりまして、現在は内視鏡手術に力を入れております。今後はケアミックス型という選択も模索しております。

稲田 当院は療養型ですが、最近は大病院からの白内障などの眼科の短期滞在型患者さんの受け入れが増えていきますね。

成川 当グループでは、人口3万人くらいのエリアで急性期、療養、介護と複合体でほぼ独立でやっています。丸畑 当院は療養型のみで介護事業をしていますが、連携室が窓口となりケアマネや多職種との連携を図ってきました。協力できる開業医の先生

2025年モデルおよび 地域医療ビジョンについて

もできつつあります。

楠山 地域包括ケアの流れですが、結局国はベッドを減らしていきたくてということだと感じております。当院のようなケアミックス型は、次へのつなぎの病院としてご利用いただくというかたちで生き残りを探求しております。

工藤 須佐先生のところは如何ですか? 須佐 当院は地域包括ケア病棟2を取得しています。

稲田 当院でも地域包括ケア病床を作ったのですが、在宅復帰率が壁です。復帰率70%は厳しい。色々なところから重症患者を受け入れているので、退院していただくにも、退院先がない。自前で高齢者住宅を作るか、他の事業所と連携を強めていくか悩んでいます。とにかく退院先の選択肢が欲しいですね。

工藤 地域包括ケアは「時々入院、ほぼ在宅」を目指すものです。今はそのための誘導の時期です。今回のポイントはデータ提出加算です。福とにかく現状のデータを全部出



千徳会 桜ヶ丘病院 院長
成川暢彦先生

せということですね。

工藤 そういうことです。厚労省は実際にどれくらい医療資源を投入されているのか知りたいのです。今後はその投入医療資源に応じた点数に改定されていくと思います。

辻 今回新たに設けられた「地域包括診療料」は、クリニックはともかく、病院にはかなり要件が厳しいですね? 楠山 私もそう思います。実は、当院でも検討しましたが、患者さんのカルテを全部チェックしてもほとんど適合しなかったため届け出は検討中です。

工藤 「地域包括診療料」は「かかりつけ医」の在り方を今回、厚労省として示したものであるということで、また今後要件は見直されていく可能性はあります。

2014年度の診療報酬改定後 の在宅医療への取り組み

工藤 今回の診療報酬改定で、特に同一建物への在宅医療についてはかなり厳しい改定となりましたが、影響



千徳会 桜ヶ丘病院
地域医療連携室室長 辻雅裕先生